

ECONÓMICA

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.467,80	\$3.491,34
Dólar* (€)	\$3.200	\$3.200
Dólar* (¥)	\$2.290	\$1.970
Euro	\$3.808,48	\$3.827,48
Euro*(compra)	\$3.510	\$3.520
Euro*(venta)	\$3.820	\$3.830
Libra	\$4.300,86	\$4.302,42

*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Díario	\$-29,74
Cambio año %	6,70
90 días %	8,91
12 meses %	16,36

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent WTI	57,79 52,45
COLCAP	1.588,82

INFLACIÓN	
Mensual	0,08 %
Acumulada	3,75 %
Agosto	2019
PAAG*	
Agosto	0,09 %
Acumulada	3,29 %

*Porcentaje de Ajuste Mío Gravable

UVR	
Hoy	\$289,4326
Ayer	\$289,4245
CACAO	
Para Septiembre 2019	US\$2.419,08

http://www.icco.org/

TASAS	
Nacional	DTF EA 4,51%
Internacionales	
Libor	1,98% Anual
Prime	5,00 % Anual

CAFÉ	
Libra Dólar de Nueva York	
Hoy	US\$1,07
Ayer	US\$1,08
Precio interno Federación	
Hoy	\$850,875
Ayer	\$851,875

Federación Nacional de Cafeteros

ORO		
Peso por gramo		
Compra	154.404,55	167.831,03
Venta	152.159,87	165.391,16
Hoy		
Ayer		
PLATA		
Compra	1.552,80	1.940,75
Venta	1.538,45	1.920,56
Hoy		
Ayer		

El crecimiento en cuanto a ocupación fue de 1,73%

Entre junio y agosto sector construcción en Ibagué generó 20.164 empleos

El sector construcción aportó el 8,53% al total de ocupados de Ibagué, lo que generó que se ubicará como la quinta ciudad donde mayor participación relativa tuvo el sector dentro del global de ocupados.

Este crecimiento se refleja en que mientras en junio y agosto de 2018 los ocupados que tenía el sector eran 16.606 mil personas, en el presente año el número de empleados ascendió a 20.164 mil personas.

Así lo informó la Cámara Colombiana de la Construcción (Camacol) Tolima, en su último estudio sobre la actividad edificadora de la ciudad.

Este repunte de la población ocupada en el sector estaría relacionado con la dinamización de la actividad debido al inicio de obras de vivienda en agosto.

Aunque el segmento de Vivienda de Interés Social (VIS) en cuanto a iniciaciones se contrajo en un 41%, el segmento No VIS creció 884,4%, pasando este último de 35 viviendas iniciadas el año pasado a 315 en 2019.

Es así que la construcción de este tipo de vivienda que está entre el rango de \$112 millones en adelante, contribuyó a generar mayor empleo durante agos-



ARCHIVO, EL NUEVO Día

AUMENTO LA OFERTA DE VIVIENDA

Tanto las ofertas de vivienda, como las unidades vendidas e iniciadas tuvieron crecimientos significativos en el periodo analizado.

Con relación a la composición de la oferta para el mes de agosto de 2019 esta fue de 5.556 unidades, de las cuales el 22,5% se encontraba en construcción y el 77,5% restante en venta. Esto significó un crecimiento de 13,5% respecto a la oferta disponible.

En agosto de 2019, el número de unidades iniciadas en Ibagué fueron 557, lo que representó un au-

mento de 26% frente a 2018.

Para el caso de las ventas, aunque el segmento VIS cayó 36,3%, situación contraria experimentó el segmento VIP y No VIS, donde el crecimiento fue de un 2.422,2% y 37,5% respectivamente.

En total se vendieron durante el mes 521 unidades, mientras en 2018 sólo se alcanzaron a comercializar 387 viviendas.

El lanzamiento de Vivienda de Interés Prioritario (VIP) creció en un 100% y el segmento No VIS 483,3%, pero la VIS se contrajo en 89,8%.

Para el trimestre móvil junio - agosto del presente año, el sector construcción registró una ocupación adicional de 3.500 personas respecto a 2018.

to en la Capital Musical.

Durante el trimestre móvil junio - agosto de 2019 el sector de la construcción generó cerca de 170.000 puestos de trabajo adicionales en Colombia frente al mismo periodo de un año atrás.

La ciudad donde el sector de la construcción mayor participación relativa mostró dentro del total de ocupados en Colombia fue Villavicencio al aportar el 9,71% del total de ocupados de ese ciudad.

Incrementaron las licencias

En la capital del Tolima durante julio de 2019 el área aprobada para construcción creció en un 82%, en comparación al mismo mes del año pasado.

Mientras en 2018 se licenciaron 101.131 metros cuadrados en julio, en el mismo periodo de 2019 fueron 184.465 m².

Para que inicien a construirse edificaciones en esta área aprobada el tiempo estimado sería de dos años.

DATO

Por actividad económica, la construcción representa un 6,82% del mercado laboral del país.

Esta semana alcanzó pico histórico de 3.500 pesos

Importadores y consumidores, los más afectados con el alza del dólar

REDACCIÓN ECONÓMICA

Esta semana el dólar superó los \$3.500, la Tasa Representativa del Mercado (TRM) del día miércoles se ubicó en \$3.491,29, pero la tasa de cambio más alta que se registró durante la jornada fue de \$3.503, el máximo histórico.

De acuerdo con los expertos, las empresas que importan serían las más afectadas por esta alza del dólar y asimismo el ciudadano de pie a la hora de adquirir ciertos productos, siendo el peso la segunda moneda más devaluada después de la de Brasil.

“Nosotros como economía emergente tenemos un problema y es que gran parte de los bienes de capital, maquinaria e

insumos que utilizamos para producir son importados, si eso se encarece se encarecen los costos de producción de muchos sectores, una paradoja, nosotros obtenemos muchas divisas del petróleo, pero una buena parte de la infraestructura que utiliza el sector es importada”, explicó Johnny Vargas, director del programa de Economía de la Universidad del Tolima.

Según el economista a pesar de que exportadores de algunos sectores se podrían beneficiar en cierta medida del alza del dólar, no obstante, debido a que las principales exportaciones del país corresponden a los rubros de petróleo y carbón, y el barril del crudo esta-

ría a la baja la afectación sobre la economía sería ineludible.

Al respecto, Hanna Marietta Orjuela, profesora del programa de Contaduría Pública de la Universidad Cooperativa, mencionó: “Para los exportadores el panorama devaluacionista es muy positivo, pues reciben más pesos por cada dólar que cobran por los productos que venden. Sus ingresos aumentan”.

Los productos se encarecen

Por otra parte, una de las consecuencias que más preocupa a los economistas es que de mantenerse la actual tasa de cambio, los productos de la canasta fami-



DATO

Las proyecciones de los agentes del mercado apuntan a que el costo del dólar terminará el año rondando los 3.200 pesos.

hacer turismo en el exterior por esto días, se ven afectados directamente, ya sea a la hora de comprar tiquetes aéreos o pagar los paquetes turísticos que ofrecen las agencias, “por lo general se cotizan y compran en dólares, por lo que si la TRM aumenta, todos esos pagos se incrementan de cuantía”, agregó Orjuela.

¿Quiénes se benefician?

Desde la otra orilla están quienes aprovechan y especulan con los cambios de la tasa de cambio, por ejemplo los ciudadanos que tienen ahorros en dólares sería el momento ideal de cambiarlos.

“En este momento te pagarían por cada dólar la mayor cantidad de pesos colombianos registrados en la historia”, afirmó Hanna Orjuela.

En cuanto a los ciudadanos que viven en Estado Unidos y envían remesas a sus familiares, cobrar en pesos en Colombia les traería ganancias representativas respecto a años anteriores cuando el dólar no superaba los 3.000 pesos.

